

Democracia y descentralización fueron las primeras temáticas que se abordaron en este inicio de conversatorios organizados por la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales junto a CISO, que contó con las exposiciones de Mario Maturana Claro, director del Programa de Gobernanza, Políticas y Gestión

El Observatorio Laboral Atacama puso a disposición pública una nueva edición del Boletín Termómetro Laboral, documento que entrega información de los indicadores del mercado laboral, destacando en esta oportunidad la tasa de ocupación que llegó al 60,5% en Atacama, presentando un crecimiento anual de 1,2 pp.

Pública; Marco Moreno Pérez, investigador asociado del Centro de Investigaciones y el moderador Rodrigo Pérez Lisicic, abogado y académico de la Universidad de Atacama.

Esta instancia dirigida a la comunidad universitaria y la sociedad civil, se llevó a cabo de forma presencial en el Centro de extensión Cultural Casa Maldini Tornini, donde asistió una considerable cantidad de público estudiantil, docente, cívico y autoridades locales.

De igual manera, se realizó una transmisión vía streaming por la cuenta oficial de UDATV.

“ Este ciclo de conversatorios tiene como objetivo difundir y conversar sobre temas que preocupan a nuestro país en el orden social, político y filosófico. Hoy, analizamos la descentralización y democracia, un tema que a nosotros como

Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Atacama junto al Centro de Investigaciones Sociales CISO realizaron primer Conversatorio sobre Democracia y Descentralización



habitantes de región nos motiva mucho. Estamos desde la Universidad, a través del Centro de Gobernanza, tratando de apoyar la instalación del proceso de descentralización como una manera de fortalecer y desarrollar nuestra democracia, pero también como una manera de impulsar el desarrollo” detalló Maturana Claro.

Este convenio de colaboración, firmado a principios de julio por el rector de la Universidad de Atacama, Forlín Aguilera y el presidente del CISO, Gabriel Peralta Martínez, apunta a distintas dimensiones del ejercicio de la democracia, así como también a la participación; vinculación con los derechos fundamentales e institucionalidades públicas.

Marco Moreno Pérez, expositor e investigador asociado al CISO, se refirió a la importancia de crear estos espacios y trabajar en conjunto.

“ Hemos decidido unir esfuerzos para poder contribuir y entender de mejor manera los procesos socia-

les. Por lo tanto, es un buen espacio para comenzar a integrar la visión de las ciencias sociales, como una contribución también a los procesos de descentralización que se vienen tratando en el país”.

Por su parte, María Eugenia Beals, participante de este conversatorio sobre la democracia y descentralización, indicó

“ me parece increíble que se hagan estos eventos, son necesarios para la comunidad. Hemos aprendido y expresado nuestras demandas, lo cual me deja muy tranquila y esperando el próximo conversatorio”.

En tanto, Rolando Hennings García, estudiante de Derecho, señaló

“ el estudiante siempre debe tener una mirada diversa para afrontar la carrera. Tiene mucho que ver con el ejercicio propio del derecho constitucional y los próximos desafíos que se acercan. Como país nosotros enfrentamos dos procesos constitucionales fallidos, por tanto, estas actividades vienen en ese debate que aún se encuentra pendiente”.

Respecto a este ciclo de conversatorios, estos se extenderán hasta fin de año y se efectuarán de manera bimensual, es decir, durante octubre y diciembre, respectivamente.

